



D. **Juan Torres García**, en representación del Grupo Municipal Izquierda Independiente (CIF G-83768697), presenta las siguientes **preguntas** para que sean leídas en la Comisión Permanente social y cultural **de julio 2025** dirigidas a la concejalía **de Deportes**.

Como cada año, San Sebastián de los Reyes ha celebrado la Fiesta del Deporte, un evento que tradicionalmente ha sido un punto de encuentro de los vecinos y vecinas con el deporte local y las entidades deportivas de la ciudad. Sin embargo, a diferencia de ediciones anteriores, este año no se ha contado con el motor del deporte en la ciudad: los clubes deportivos. Ante esto muchos ciudadanos nos han trasladado su asombro al echar en falta la presencia y el dinamismo que siempre han aportado los clubes deportivos locales y las actividades que organizaban. Su ausencia ha dejado una jornada deslucida.

Desde Izquierda Independiente nos preguntamos a qué se debe la ausencia y si ha sido una decisión unilateral del equipo de gobierno. Muchos clubs nos han confirmado que no se ha contado con ellos ni se les ha pedido colaboración.

¿Por qué no participaron entidades tan arraigadas en San Sebastián de los Reyes como la Unión Ciclista, Juventud Sanse, UD Sanse, CD Carranza, Unión Europa Sanse, Patín Rollar, Sanse Hockey patines, Sanse Scrum o el Club de Gimnasia Rítmica, ¿entre otros?

Por otro lado, este año, a diferencia de años anteriores donde se dio participación a todos los componentes de la corporación, la entrega de premios ha recaído exclusivamente en el equipo de gobierno, ignorando a la oposición presente, algo que no nos preocupa demasiado pero sí que demuestra la actitud partidista y propagandística del actual equipo de gobierno. Este tipo de actuaciones empiezan a parecerse cada vez más a los tiempos del anterior mandato del PSOE y Ciudadanos que tanto criticó el PP cuando estaba en la oposición.

Por todo lo expuesto, pedimos una explicación clara del equipo de gobierno a las siguientes cuestiones:

- ¿Por qué no se ha dado participación a los clubs deportivos en la Fiesta del Deporte de este año?
- ¿Qué medidas se tomarán de cara al futuro para asegurar que la Fiesta del Deporte vuelve a ser un evento verdaderamente participativo e inclusivo para todos los agentes deportivos y ciudadanos de nuestro municipio?



D. **Juan Torres García**, en representación del Grupo Municipal Izquierda Independiente (CIF G-83768697), presenta el siguiente **ruego** para que sea leído y **en la Comisión Social y Cultural de julio 2025 por las Concejalías de Cultura y Mayores**.

**La AEMET ha calificado a este mes de junio como el más cálido de nuestra historia**, al menos, desde que existen estudios y registros térmicos en España. Temperaturas, que en algunas partes del país han llegado a los 46 grados, que ha provocado que también San Sebastián de los Reyes estuviera bajo alerta por peligro de altas temperaturas. Esta situación, que cada vez se produce con más frecuencia, obliga a las administraciones públicas a tomar medidas para proteger a la ciudadanía, siendo una de ellas la necesidad de habilitar y abrir, en un horario amplio, los centros públicos que dispongan de climatización. No podemos olvidar que muchas familias no tienen recursos económicos suficientes para instalar aparatos de ventilación, ni tampoco pueden soportar el aumento del coste del recibo de electricidad que suponen estos aparatos.

San Sebastián de los Reyes dispone de centros municipales que pueden ser utilizados como "refugios climáticos", ofreciendo un respiro a quienes no disponen de medios de climatización en sus hogares. Esta es una cuestión de salud pública y también de justicia social. Nuestro ayuntamiento no puede ignorar que los más afectados por las olas de calor son precisamente aquellas personas con mayor vulnerabilidad, tanto económica como social, que no disponen de aparatos de climatización en sus viviendas o sufren otras situaciones como es la falta de una vivienda digna. Algunos de los sectores más afectados son:

- **Familias con menores:** los bebés y niños pequeños son especialmente sensibles a las altas temperaturas, y a menudo sus hogares no tienen aire acondicionado. Hay casos en que toda la familia vive en una habitación alquilada, sin posibilidad de utilizar otras estancias de la vivienda ya que se comparten con otras familias, esto aumenta la temperatura y el riesgo de salud. Para estas familias con menores las bibliotecas públicas son un lugar idóneo para usar como refugio climático a la vez que se realizan actividades culturales y lúdicas.
- **Personas mayores:** Nuestros mayores son un grupo de riesgo. Muchos viven solos o con recursos limitados, y las temperaturas extremas pueden agravar problemas de salud preexistentes y poner en peligro sus vidas. Es cierto que el centro de mayores Gloria Fuertes tiene un amplio horario de apertura, pero aún y así hay que garantizar que durante el verano su apertura sea los siete días de la semana de la mañana a la noche.
- **Personas con enfermedades crónicas:** Individuos con afecciones respiratorias, cardíacas o de otro tipo son particularmente susceptibles a los efectos negativos del calor.

**Abrir nuestros centros públicos como refugios climáticos no es un gasto, sino una inversión** esencial en el bienestar y la seguridad de nuestros vecinos. Demostraríamos un compromiso real con la protección de los más desfavorecidos frente a los desafíos del cambio climático. Es una medida de prevención que puede salvar vidas y mejorar significativamente la calidad de vida de muchas familias durante los meses de calor extremo. **No podemos entender que en vez de ampliar horarios y días de apertura nuestro ayuntamiento opte por cerrar espacios y reducir horarios en verano, tal y como ha anunciado para el Centro Joven, el Centro de mayores Gloria Fuertes o las tres bibliotecas.**

El Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes puede y debe ofrecer una solución inmediata. Por ejemplo, la apertura de las bibliotecas municipales, especialmente la



Biblioteca Marcos Ana, todos los días de la semana, incluidos las tardes de los sábados y los domingos, no solo proporcionaría un espacio fresco, sino que también podría ofrecer actividades culturales y de ocio a personas de todas las edades, especialmente familias con menores. Esta es una acción que ya están haciendo en otras ciudades y que Izquierda Independiente viene reclamando desde hace años. La biblioteca Marcos Ana y la de la Plaza de la Iglesia son sitios perfectos por su buena ubicación. Por otro lado, sería necesario instalar algún tipo de protección en la plaza de la biblioteca como forma de proteger del sol y del calor.

Por todo ello, **desde Izquierda Independiente rogamos que se consideren esta propuesta de ampliación de horarios y días de apertura de las bibliotecas municipales, especialmente la Marcos Ana, y que se garantice la apertura durante todos los días de la semana en horario de mañana y tarde, también los domingos, del Centro de Mayores Gloria Fuertes.**



San Sebastián de los Reyes, a 30 de junio de 2025

Fdo. Juan Torres García

Portavoz del Grupo Municipal de Izquierda Independiente